

LES CAHIERS DU PAYS DE MAYENNE



SOMMAIRE

•	FE	A 1	K N	ER	H 2939-H

- ♦ HOTEL-DIEU DU SAINT-ESPRIT
- ♦ HOPITAL GENERAL DE LA MADELEINE
- ♦ LA ROCHE GANDON
- ♦ LE NOUVEL HOPITAL DE 1902
- ♦ LE BOMBARDEMENT
- ♦ LES BARAQUEMENTS
- ♦ LA RECONSTRUCTION

(38)

Quand les vivants sortent de terre: nous ne sommes pas au bout de notre stupéfaction: car voici que des employés, lingères, cuisinières et religieuses vers 8 heures sortent comme des taupes de dessous le brasier. Le bâtiment en effet abritait des caves aux voûtes cintrées et solides.../... Le bâtiment des "vieillards-femmes" lui, avait été coupé en deux littéralement.../... Sur la trajectoire des bombes, beaucoup avaient été tuées. Aux deux bouts, des survivantes sont agrippées dans une embrasure de fenêtre...



Bâtiment central



Bâtiment des femmes

Cependant les secours à l'hôpital s'organisent : des sauveteurs se présentent. Ils viennent des quartiers les moins touchés. Monsieur Pouteau et les médecins décident de diriger les blessés et les malades sur le pavillon Leclerc dont les ardoises sont parties. Il y pleut comme dehors mais il offre quand même plus de sécurité.../... Hommes et femmes sont brancardés là, en attendant leur évacuation sur le collège Sévigné...

Nous emballons tout ce qui peut être utile au collège Sévigné.../... Je me souviens qu'il y a des voitures près de la morgue : un tombereau, un corbillard et la voiture aux "eaux grasses". Et puis il y a Blanchette une jument de 25 ans, brave bête mais qui s'endort parfois dans les brancards...

... Plusieurs mois durant, j'ai vécu dans les ruines de l'hôpital avec les déblayeurs pour retrouver et identifier les cadavres...

